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Il Consiglio degli Studenti si riunisce il 25/09/2023 alle ore 18:00 in via modalità remota 

tramite la piattaforma Zoom al seguente link 

https://uniurbit.zoom.us/j/86092655888?pwd=QUFvSFNSckNTUHErbklJem9OaTYwd 

z09 per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1.  Discussione riguardo il Piano Strategico d’Ateneo 2024-2026, presentato dal 

Magnifico Rettore Giorgio Calcagnini il 13/09/2023 alle 9.30 presso l’Aula Magna 

del Rettorato – Palazzo Bonaventura, Via Saffi, 2. 

 

2. Un membro effettivo del CUG eletto secondo quanto previsto dall'art. 74 del 

vigente Regolamento generale di Ateneo; 

 

3. Un/una coordinatore/coordinatrice della CACSA. 

 

 

Assume la presidenza della seduta Giovanni Alvarez, assume le funzioni di Segretaria 

Silvia Gullo. 

 

Sono Presenti i Sig.: 

Cons. Alessandro Vaccaro ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

Cons. Alessia Ferri ASSENTE NON GIUSTIFICATA 

Cons. Annarosa Clemente PRESENTE 

Cons. Antonio De Carolis PRESENTE 

Cons. Antonio Renzulli PRESENTE 

Cons. Elisa Capozucca PRESENTE 

Cons. Fabio De Luna PRESENTE 

Cons. Francesca Di Gioia PRESENTE 

Cons. Francesco Bondanese PRESENTE 

Cons. Francesco Sorcinelli PRESENTE 

Cons. Giacomo Righetti PRESENTE 

Cons. Luca Dolciotti PRESENTE 

Cons. Giovanni Alvarez PRESENTE 

Cons. Giuseppe Inglese PRESENTE 

Cons. Lorenzo Busà PRESENTE 

Cons. Letizia Camprini ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

Cons. Maria Chiara Ruggieri PRESENTE 

Cons. Silvia Gullo PRESENTE 

Cons. Valentina Lorenzetti PRESENTE 

Cons. Gianluca Mascioli ASSENTE NON GIUSTIFICATO 

 

 

Per un totale di 

Presenti: 16 
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Assenti giustificati: 0 

Assenti non giustificati: 4 

 

È stato constatato il numero legale dei presenti.  

 

Il Presidente dichiara l’apertura della seduta straordinaria alle 18.15. 

 

Il Presidente afferma che è il primo Consiglio degli Studenti di ritorno dalle ferie ed è il 

primo CdS in cui la Vicepresidenza è detenuta dalla lista Universo Studenti. Auspica che 

si possa continuare con la stessa armonia e sinergia di prima.  

 

Il Presidente legge l’ordine del giorno.  

 

1. Discussione riguardo il Piano Strategico d’Ateneo 2024-2026, presentato dal 

Magnifico Rettore Giorgio Calcagnini il 13/09/2023 alle 9.30 presso l’Aula 

Magna del Rettorato – Palazzo Bonaventura, Via Saffi, 2. 

 

Il presidente dichiara che la partecipazione del Consiglio degli Studenti al Piano strategico 

giunge da una serrata trattativa avvenuta nei mesi precedenti insieme alle cons. Ruggieri e 

Deotto. 

È un’importante novità che deve rendere i rappresentanti fieri poichè è un unicum a livello 

di Centro-Nord Italia.  

Il presidente dà la parola ai consiglieri che erano presenti alla riunione quel giorno.  

 

La cons. Ruggieri espone quello che è stato proiettato il 13 settembre dal Magnifico Rettore 

e fa un sunto della presentazione del Piano strategico: le missioni, i rischi, i punti di 

debolezza e forza dell’ateneo.  

Durante l’incontro si è parlato dell’ampliamento del campus Enrico Mattei e 

dell’adeguamento alla normativa antincendio dei collegi.  

Come punto di debolezza si è riconosciuto che non ci sono strutture idonee per 

l’accoglienza degli studenti. La cons. rileva come i vari punti non sono stati toccati in 

maniera profonda.  

Si è parlato della sostenibilità e del fatto che l’Ateneo sta cercando di ampliare l’aspetto 

della sostenibilità ambientale.  

Un’altra mission elencata è di permettere agli studenti di ottenere un avvicinamento 

lavorativo con le aziende del territorio e di far sì che Urbino non sia solo una città di 

passaggio.  

Inoltre, hanno spiegato come l’Università sta utilizzando i fondi del PNRR.  

 

Il cons. Busà prende la parola e asserisce che la presentazione è stata molto sbrigativa ed 

è sembrato come se il coinvolgimento della rappresentanza studentesca ci fosse ma fino ad 

un certo punto. Ritiene, inoltre, che ci sia ancora della rivalità tra il Rettore e la 

rappresentanza, che si è creata nel semestre scorso a seguito delle varie vicissitudini sulla 

normativa anti-incendio.  
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Il cons. Bondanese ritiene che ci sia ancora un clima di diffidenza. 

I cons. Bondanese e Busà stanno lavorando a delle azioni per rendere Urbino, nella 

concretezza, una città-campus. 

 

Il cons. Righetti spiega che il Piano strategico è un documento che stabilisce che cosa deve 

fare l’Ateneo nei prossimi 3 anni per crescere e per sopravvivere. Spiega che il piano 

strategico si articola in diverse componenti: ricerca, didattica, terza missione e didattica 

inclusiva.  

Le proposte che dovranno pervenire dagli studenti devono inserirsi in modo adeguato e 

non devono essere una semplice lista desideri. 

 

Prende la parola il cons. Inglese, il quale sottolinea che ha partecipato alla riunione in 

presenza, e ritiene che i rappresentanti siano stati convocati perché dovevano e non per 

essere concretamente ascoltati.  

 

Altri consiglieri condividono l’idea del cons. Inglese, come Ruggeri e Bondanese.  

 

Il cons. Bondanese ha lavorato su determinati aspetti.  

Per ciò che concerne l’Obiettivo D.2, lo scopo è di cercare di integrare rappresentanza e 

studenti all’interno del processo decisionale di Ateneo e di creare l’università-college.  

Il concetto di Urbino città-campus viene già spacciato come realizzato, ma in realtà è un 

concetto che va al di là dell’aspetto universitario poiché Urbino come città non ha molto 

del college poiché lascia gli studenti vagare. Le azioni di seguito elencate sono azioni volte 

per una comunità studentesca attiva, rendendo loro consapevoli dei processi decisionali 

della città. 

Il cons. Busà e Bondanese hanno richiesto al PQA e alla Commissione didattica di invitare 

i rappresentanti nelle attività che l’Ateneo svolgerà, per ottenere un coinvolgimento tra la 

comunità studentesca ed i rappresentanti sempre più coeso.  

Il cons. Bondanese dichiara che un obiettivo è il potenziamento del rapporto tra Università 

e istituti superiori di secondo grado. I rappresentanti dovrebbero essere coinvolti sin dalle 

giornate di orientamento e l’invito ufficiale è un passo in più per il riconoscimento delle 

attività che i rappresentanti svolgono all’interno dell’Ateneo. 

Collegato all’obiettivo D.3, ci sono tantissime carenze e mancanze, soprattutto perché non 

c’è un luogo aggregativo dove associazioni e studenti possono associarsi senza fare 

richiesta. Questa mancanza viola la Carta dei diritti e doveri degli studenti che sancisce 

che gi studenti hanno il diritto di aggregarsi e di avere spazio per le associazioni 

studentesche. Ad esempio, bisognerebbe integrare la loro presenza in attività come 

l’accoglienza matricole, permettendo anche alle associazioni che lavorano per Urbino di 

essere valorizzate. 

Una proposta è di sperimentare l’introduzione di due tipi di incontri con i rappresentanti: 

un incontro informativo e un incontro conoscitivo. Sarebbe utile fare un incontro mostrare 

i piani, le azioni da portare avanti e mostrare i percorsi più corretti per informarsi.  
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Per ciò che riguarda la festa delle matricole, si proporrà di creare un momento di 

accoglienza durante la mattinata in cui le rappresentanze possono essere presentate. 

Per ciò che concerne l’obiettivo D.5, che riguarda gli studenti DSA e BES, questa è una 

fascia di studenti che non vuole mostrarsi. Il cons. Bondanese ha fatto una ricerca per 

capire se c’è la possibilità da parte loro di fruire del supporto psicologico, ma è stato 

rilevato che servirebbe un potenziamento poiché ci sono tanti appuntamenti ma poco 

personale.   

Sull’obiettivo CIS. 3 ci sono enormi mancanze, bisognerebbe puntare e favorire la 

creazione di spazi congregativi, luoghi in cui associarsi. 

Per ultimo, l’obiettivo CIS. 7, attraverso cui bisognerebbe lavorare sulla distribuzione 

dell’acqua, incrementando i distributori all’interno dei plessi.  

 

Il cons. De Carolis entra alle 18.52. 

 

Il cons. Renzulli ritiene che bisognerebbe portare proposte concrete al di fuori di quelle 

che mettono appena descritte dal cons. Bondanese, le quali mettono al centro unicamente 

la rappresentanza.  

 

Il presidente Alvarez specifica che il tema degli spazi aggregativi per le associazioni è un 

tema che riguarda e non riguarda il piano, poiché ad oggi tramite lo sforzo di 

un’associazione si è riusciti ad ottenere la cogestione dell’ex circolo ARCI di Urbino.   

Specifica anche che, un tema a cui è stata data poca attenzione soprattutto a livello di 

Governance, è il tema dell’internalizzazione. Il presidente spiega che, un tempo quando 

esisteva ancora l’ERSU, vi erano delle offerte didattiche che proponevano corsi estivi e 

tramite un accordo tra l’ERSU e l’Università si riusciva a gestire l’afflusso degli studenti 

americani, grazie ai servizi di alloggio e ristorazione che venivano offerti.  

Il presidente effettua la prima proposta che riguarda la nuova stesura di un accordo tra 

ERDIS e Ateneo per la gestione degli studenti internazionali.  

Spiega, inoltre, che un tempo vi era un accordo tra la Diocesi di Urbino, Ersu e Uniurb per 

la formazione di chi era in procinto di prendere il sacerdozio. L’afflusso economico era 

molto importante poiché vi erano 500 seminaristi che ogni anno frequentavano i servizi 

Ersu, Uniurb e garantivano un profitto alla città.  

L’obiettivo, secondo il presidente. È di rispolverare queste proposte.   

Nelle criticità sono state elencate le infrastrutture. Bisognerebbe interrogare Amibus per 

capire come intenderanno gestire l’afflusso di studenti che nei mesi successivi dovrà 

recarsi presso il campus Enrico Mattei, poiché tutti i laboratori e gli uffici del DISB 

verranno spostati.  

Per ciò che concerne la terza missione, bisognerebbe aumentare i protocolli di intesa tra 

Ateneo e le imprese nel territorio di Urbino.  

In risposta al cons. Bondanese sul tema della festa della matricola spiega che è un evento 

di gestione del comune. 

Il presidente propone di costituire una commissione di due membri, ogni membro 

appartenente ad un gruppo consiliare diverso, con l’obiettivo di rifinire le proposte. 
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Il cons. Righetti chiede che il documento proposto dal gruppo consiliare Azione sia messo 

nero su bianco.  

La prima considerazione è che bisognerebbe cambiare qualcosa anche nella sezione 

Mission e Vision, con l’obiettivo di insistere sul concetto di Umanesimo che viene citato, 

riflettendo sul fatto che all’interno di Urbino esistono delle condizioni piuttosto rare e 

favorevoli alla costruzione di una vera e propria Università a misura di persona.  

Le proposte del gruppo consiliare Azione Universitaria sono diverse.  

La prima riguarda l’obiettivo D.3, attraverso cui bisognerebbe puntare sull’accoglienza e 

sull’accompagnamento degli studenti in tutto il percorso universitario. 

Per l’obiettivo D.4, lo scopo è di ridurre la dispersione studentesca e favorire la regolarità 

degli studi, permettendo agli studenti di aumentare il numero degli appelli che hanno a 

disposizione. 

Per l’obiettivo D.5, bisognerebbe incrementare i servizi per gli studenti DSA e BES e 

permettere agli studenti ricoverati a lunga degenza, di seguire le attività a distanza.   

Per l’obiettivo TM. 2, bisognerebbe accrescere il livello di qualificazione professionale nel 

territorio attraverso la formazione permanente e la didattica aperta. 

Per l’obiettivo CIS. 3, bisognerebbe incrementare e qualificare gli spazi di studio e di 

socialità studentesca, con un obiettivo alquanto urgente che è il miglioramento della sede 

Paolo Volponi.  

Sono state elencate le diverse azioni da incrementare per ogni obiettivo; dall’altro lato si 

avrebbe la necessità di introdurre nuovi obiettivi: uno che permetta agli studenti di essere 

al centro dell’Università per costruire un’Università a misura di persona, e inserire i 

rappresentanti anche nei comitati di indirizzo dei singoli Corsi di studio.  

Due indicatori da aggiungere dovrebbero essere: il rapporto tra il numero dei 

rappresentanti ed i posti a loro riservati, e poi il numero di proposte avanzate nel corso di 

un anno dai rappresentanti.  

 

Il cons. Righetti prosegue commentando gli obiettivi.  

Per ciò che concerne l’obiettivo CIS. 5, bisognerebbe valorizzare il patrimonio culturale 

d’ateneo, ritornando a considerare lo spirito di De Carlo, garantendo uno scambio osmotico 

di frequentatori tra strutture e città. 

Per l’obiettivo CIS. 6 bisognerebbe promuovere una mobilità sostenibile mediante delle 

convenzioni con Adriabus o la mobilità locale.  

 

Il presidente Alvarez ringrazia il gruppo consiliare Azione Universitaria e propone di 

creare un gruppo attraverso cui poter stilare un documento unico tra le proposte dei due 

gruppi consiliari.  

Per la lista Universo studenti propone il cons. Bondanese, nessun contrario.  

 

Il presidente dichiara la sospensione della seduta per 5 minuti dalle 19.28 alle 19.33. 

 

Dolciotti, esce alle 19.28 

Di gioia, esce alle 19.28 
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Il cons. Renzulli spiega che il gruppo Azione ha già fatto le proprie proposte e le ha anche 

inserite in un documento, per cui ci sarebbero da integrare le proposte di Universo.  

Il presidente Alvarez e la cons. Ruggeri ritengono che marcare la provenienza delle singole 

proposte non ha senso e non dimostrerebbe compattezza all’interno del CdS.  

 

Il presidente chiede di procedere alla votazione in merito alla trasmissione del documento 

senza allegare il verbale. 

 

9 favorevoli 

3 contrari 

1 astenuto. 

 

 

Il cons. Righetti specifica che volevano che fosse riconosciuto il lavoro a chi lo ha fatto e 

che il clima di collaborazione nell’interesse di tutto il Consiglio degli Studenti si è rotto 

ultimamente, a causa di alcune e precise scelte di campo.  

 

Il cons. Alvarez risponde che il merito viene dato e riconosciuto. 

 

2. Un membro effettivo del CUG eletto secondo quanto previsto dall'art. 74 del 

vigente Regolamento generale di Ateneo; 

 

 

Il presidente spiega che vi è la necessità di nominare un membro effettivo del CUG, in 

sostituzione della cons. Deotto decaduta dalla carica l’11 luglio 2023 a seguito del 

conseguimento del titolo di laurea.   

Il presidente chiede se vi sono candidature da proporre. 

 

Il capogruppo di Azione Universitaria, Antonio De Carolis, dichiara che non hanno 

candidature da proporre.  

 

Il presidente Alvarez chiede ai consiglieri di palesare una candidatura. 

 

Non vi sono candidature spontanee per cui il seggio rimane vacante e si procederà ad 

inserire, nella prossima seduta del Consiglio, un ordine del giorno che riguarderà la 

candidatura in questione, anche in virtù del fatto che oggi vi sono diversi assenti. 

 

 

 

3. Un/una coordinatore/coordinatrice della CACSA. 

Il presidente spiega che attualmente all’interno della Commissione Attività culturali, 

sociali e aggregative (CACSA) vi sono 3 membri della lista Universo e un membro di 
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Azione, in virtù del lavoro svolto durante il precedente Anno Accademico ritiene che la 

posizione dovrebbe essere ricoperta dalla cons. Gullo o dalla cons. Ruggieri.  

La cons. Gullo rifiuta l’incarico.  

 

La cons. Ruggieri accetta l’incarico.  

 

Il presidente pone in votazione la seguente proposta: «Quanti sono favorevoli alla nomina 

della Cons. Ruggieri come coordinatrice della commissione CACSA?» 

 

Nessuno dei consiglieri ha presentato opposizione.  

 

DELIBERA nr. 9/2023 DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI DEL 25 

SETTEMBRE 2023 

 

 

IL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

 

- Visto il vigente Statuto dell'Università degli Studi di Urbino Carlo Bo, ed in particolare 

l'articolo 22;  

 

- Considerato che è pervenuta una richiesta di nomina di un/una coordinatore/coordinatrice 

CACSA da parte dell’Ufficio di supporto agli Organi Collegiali al Presidente del Consiglio 

degli studenti il 24 luglio 2023, a seguito del conseguimento del titolo di laurea della 

precedente Coordinatrice Alice Zoe Deotto. 

 

 

DELIBERA 

 

di nominare Maria Chiara Ruggieri Coordinatrice della Commissione attività culturali, 

sociali e aggregative.  

 

 

 

Il cons. Inglese esce alle 19.35. 

 

4. Varie ed eventuali 

 

Il consigliere Righetti, essendo membro del Nucleo di Valutazione, invita i consiglieri a 

compilare il questionario sull’attuale esperienza come rappresentanti degli studenti 

all’interno dell’Ateneo.  

L’obiettivo del questionario è di valutare se l’Ateneo rispetta le linee guida dell’ANVUR, 

quanto i rappresentanti sono coinvolti negli Organi in cui siedono e il modo attraverso cui 

avviene questo coinvolgimento.  
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Il questionario è lo strumento adatto per segnalare se ci sono state delle difficoltà o delle 

mancanze, poiché a seguito dell’esito dei questionari il Nucleo potrà agire con un richiamo 

nei confronti dell’Università.  

La compilazione del questionario può avvenire sino al 30 settembre e per chi copre più 

ruoli all’interno dell’Ateneo, dovrà compilarlo più volte in base a quante sono le posizioni 

ricoperte. I dati potranno essere visualizzati solo dal segretario del Nucleo, il quale ha 

l’obbligo di riservatezza. 

 

 

Il Presidente scioglie la seduta straordinaria del Consiglio degli Studenti alle 19.54.  

 

 

 

 

 

 

LA SEGRETARIA VERBALIZZANTE    IL PRESIDENTE 

F.to Silvia Gullo       F.to Giovanni Alvarez 

 

 

 

 

 

 


